

Les voyages forment... LES AMITIÉS

SUIVANT LA FORMULE DES ÉCHANGES ÉTUDIANTS, L'ORGANISME SANS BUT LUCRATIF FORCE DE L'AMITIÉ FACILITE LES LIENS ENTRE AÎNÉS D'ICI ET D'AILLEURS. LES MEMBRES SONT TANTÔT LES HÔTES DE VISITEURS VENUS D'AILLEURS, TANTÔT DES AMBASSADEURS QUI SÉJOURNENT CHEZ DES FAMILLES D'UN PEU PARTOUT DANS LE MONDE, DANS LE CADRE DE VOYAGES À HAUTE TENEUR EN AUTHENTICITÉ.

Par Sophie Gagnon

Force de l'amitié internationale (friendshipforce.org) est un réseau composé de clubs disséminés partout sur la planète. Il y a quatre clubs francophones au Québec, dont un desservant la région de Gatineau-Ottawa, pour un total de 181 membres.

« Les échanges sont plus que des voyages touristiques, ce sont des plongeurs au cœur d'autres cultures, qui nous permettent de véritablement connaître des gens et de découvrir comment ils vivent », résume Harry Qualman. Au moment de l'entrevue, il revenait tout juste d'Indonésie, un périple qui a entre autres changé complètement sa perception des femmes musulmanes.

Il vivra une expérience très différente à l'automne alors que son club, Force de l'amitié de la région de la Capitale canadienne, accueillera un groupe d'Australiens.

VOYAGER ET ACCUEILLIR

Les clubs qui accueillent des voyageurs d'autres pays sont responsables de planifier les activités durant le séjour d'environ une semaine. Les ambassadeurs dorment chez leurs hôtes et y mangent plusieurs repas. L'itinéraire se compose de sorties touristiques et de lieux hors des sentiers battus, taillés sur mesure selon les intérêts des visiteurs.

« J'aime tout autant recevoir que voyager. On note des différences entre aînés d'ici et d'ailleurs, mais surtout des similitudes : l'affection envers nos petits-enfants,



Visite du vieux quartier traditionnel de Surabaya, en Indonésie.



Un groupe de Force de l'amitié et leurs hôtes, au Costa Rica.

les défis liés au vieillissement... », indique Claire Morissette, membre du même club.

Plusieurs périple sont proposés chaque année aux membres, par groupes d'une vingtaine de personnes. Dans la plupart des cas, une semaine ou plus de tourisme conventionnel se greffe si désiré au séjour dans les familles. Et si cette formule ne permet pas vraiment d'économie, les personnes seules y trouvent leur compte, puisqu'il n'y a pas de frais additionnels pour elles et que des jumelages sont possibles avec des membres du club pour la portion hors échange.

FORCE DE L'AMITIÉ RECRUTE

Vous êtes interpellé par cette façon de voyager qui favorise les échanges avec les locaux et la création de liens d'amitié durables à travers le monde? Sachez que Force de l'amitié recrute.

Les membres, qui ont en moyenne 55 ans et plus, doivent payer une cotisation annuelle. Et si quelqu'un ne souhaite pas ou ne peut pas héberger de visiteurs, il peut s'impliquer autrement, notamment en faisant partie du comité organisateur, en étant hôte de jour ou hôte d'un souper d'amitié.

Pour en savoir plus, visitez les sites Web des clubs Force de l'amitié de Sherbrooke (farsherbrooke.com), Montréal (forceamitiemontreal.ca), Québec (forceamitieregionquebec.com) ou Capitale canadienne (farcc.ca).